

Pascal Castella, inspecteur des forêts du 4e arrondissement (Gruyère)

Autor(en): **Brüllhard, Anton**

Objekttyp: **Obituary**

Zeitschrift: **Schweizerische Zeitschrift für Forstwesen = Swiss forestry journal
= Journal forestier suisse**

Band (Jahr): **140 (1989)**

Heft 6

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.



Pascal Castella

Inspecteur des forêts du 4e arrondissement (Gruyère)

Notre collègue Pascal Castella a été arraché subitement à une vie pleinement épanouie, à la suite d'un accident banal, mais qui s'avéra fatal. Le 1er mars 1989, il a succombé aux séquelles d'une lésion interne. Le choc que provoqua cette nouvelle fut profond et douloureux pour tous ceux qui le connaissaient de près: sa famille avant tout, à laquelle il vouait toute son affection, ses amis, ses collègues qui l'appréciaient pour ses grandes qualités humaines et professionnelles, son personnel forestier et tous ses partenaires avec lesquels il accomplissait ses activités forestières: les propriétaires de forêts, les industriels du bois, les responsables des organisations forestières et les autorités locales et préfectorales.

Né le 28 avril 1943 à Pringy, originaire de Neirivue, il passa sa jeunesse dans la «verte Gruyère», pays auquel il allait consacrer par la suite toutes ses forces et capacités professionnelles. Fils d'une famille nombreuse, il fréquenta le gymnase du Collège St-Michel à Fribourg pour s'inscrire, après les examens de maturité, à l'Ecole polytechnique fédérale de Zurich, où il obtint le diplôme d'ingénieur forestier. Il accomplit ses stages en Valais et à Bienne.

Sa carrière forestière débuta en 1971 par la fonction d'adjoint à l'Inspection cantonale des forêts, à Fribourg. En 1975, il succéda à Marcel Dubas en tant qu'inspecteur des forêts du 4e arrondissement (Intyamon et nord-ouest de la Gruyère). Exerçant cette responsabilité importante dans les montagnes et les forêts, il déploya une riche et fructueuse activité au service de «sa» Gruyère, le pays qu'il aimait du fond de son cœur; de ce fait, la population l'appréciait beaucoup à son tour. Enfant de «Grévire», il maîtrisait à la perfection le patois gruérien, langue qui est la parfaite expression du caractère droit, cordial et travailleur de cette population montagnarde. Améliorer l'état culturel des forêts, promouvoir les hommes qui y travaillent et aider les propriétaires forestiers dans leur difficile tâche, tels furent les points forts de ses activités professionnelles. Souffrant de surcharge

administrative comme tous ses collègues, il ne perdit jamais de vue les objectifs principaux de sa mission de forestier. C'est ainsi que notre collègue Pascal a fortement marqué de sa personnalité positive la forêt et le service forestier de la Gruyère, bien qu'il ait été enlevé trop vite à ses tâches. Il laisse une épouse et trois fils, pour lesquels il était un époux et un père dévoué et bien-aimé.

Peu de jours avant sa mort tragique, j'ai accompli avec Pascal et son épouse un voyage d'études au Sénégal. Ces deux semaines passées ensemble m'ont encore mieux permis de connaître ses qualités d'homme et d'ami. En gruérien typique, il m'avoua: «J'aime les Sénégalais et leur vie dans les villages; mais dans la ville, la vie est pourrie.»

Les gens de la Gruyère campagnarde et montagnarde ont toujours été bien compris par leur inspecteur forestier Pascal Castella. Eux et nous tous gardons de cet excellent collègue un souvenir précieux et inoubliable.

Anton Brühlhart